

Thüringer STAATSANZEIGER

Nr. 9/2016

Montag, 29. Februar 2016

26. Jahrgang



„Mit Leib und Seele“ – Der Landkreis Eichsfeld präsentiert sich auf der Internationalen GRÜNEN WOCHE in Berlin

Am Sonntag, den 17.01.2016, präsentierte sich der Landkreis Eichsfeld auf der Internationalen GRÜNEN WOCHE in Berlin am Messestand des Deutschen Landkreistages. Unter dem Titel „Zusammenhalt, der zusammenhält“ hat sich das Eichsfeld sowie elf weitere Landkreise aus zehn Bundesländern jeweils an einem Tag dem interessierten Publikum vorgestellt.

Neben dem Dialog mit Politikern und Bürgern über das Leben auf dem Land, wurde ein vielfältiges Programm zusammengestellt, wie beispielsweise die Präsentation von regionaltypischen Handwerksbranchen und Traditionen.

Unter der Moderation von Frau Heike Götz wurde am Nachmittag das Programm des Landkreises Eichsfeld offiziell eröffnet.

Landrat Dr. Werner Henning hieß die Messebesucher herzlich willkommen und referierte über die Besonderheiten der Region. Vor allem der starke Zusammenhalt der Eichsfelder, die Verlässlichkeit und die geographische Lage wurden in den Mittelpunkt gerückt. Nicht zu vernachlässigen seien aber auch Traditionen und Bräuche, welche im Eichsfeld noch immer einen hohen Stellenwert haben.

Unterstützend wirkten dabei die Akteure aus der Region. So waren die Soleprinzessin Johanna aus Heilbad Heiligenstadt, das Saxophon-Ensemble der Eichsfelder Musikschule, der HVE Eichsfeld Touristik e. V., der Schäfer Ernst Siebert, die Eichsfelder Landfrauen, die Vertreter des Naturparks Eichsfeld-Hainich-Werratal mit den Junior-Rangern, die Nachtwächterin aus Heilbad Heiligenstadt und

Internationale GRÜNE WOCHE Berlin 2016





DEUTSCHER
LANDKREISTAG

Präsentation

Landkreis Eichsfeld - Mit Leib und Seele

LANDKREISE - Zusammenhalt, der zusammenhält



Unsere Spezialitäten



Papstbesuch 2011



Burgruine Hanstein



Gestaltung: Landkreis Eichsfeld, Wirtschaftsreferat

(Fortsetzung letzte Seite)

(Fortsetzung von Titelseite)

das frisch vermählte Brautpaar Antonia und Marcel mit in die Hauptstadt gereist, um den Besuchern ein Stück Eichsfelder Lebensgefühl zu vermitteln.

Einen besonderen Genuss für die Sinne lieferten den Messebesuchern an diesem Sonntag die kulinarischen Leckerbissen des Eichsfeldes. Brot, Stracke, Feldgiecker, Senf und Honig, welche als Kostprobe angeboten wurden, erfreuten sich großer Beliebtheit. Helbing 'mein Lieblingsbäcker' aus Leinefelde hatte eigens zum Messeauftritt Schaubrote und die Bäckerei Richardt aus Effelder Mainzer Räder gebacken.

Eine Power-Point-Präsentation veranschaulichte die Region mit ihrer wunderschönen Landschaft. Zudem wurden auf der Messewand typische Eichsfelder Impressionen dargestellt.

Die Burgruine Hanstein als die Schönste Mitteldeutschlands prägt mit seiner unverwechselbaren Silhouette das Bild des Eichsfeldes.

Der Besuch von Papst Benedikt XVI. im Herbst 2011 im Landkreis war das größte Highlight der jüngeren Eichsfelder Vergangenheit. Seit 2014 befindet sich unweit der Wallfahrtskapelle Eetzelsbach ein Pilgerinformationszentrum, dort ist der Papstbesuch virtuell noch einmal erlebbar.

Handwerkliches Können und alte Traditionen konnten am Messestand ebenfalls bestaunt werden. So zum Beispiel Handarbeiten, wie das Spinnen mit Schafwolle und die Zubereitung von Butter mit Hilfe bäuerlicher Holzformen und Holzbretchen.

Auch für beste Unterhaltung war gesorgt: Junge Musiker aus dem Eichsfeld sorgten für gute Stimmung und die musikalische Begleitung während der Präsentation. Ihr vielseitiges Repertoire und natürlich das Eichsfeldlied – die Hymne des Eichsfeldes – erfreute nicht nur die mitgereisten Eichsfelder, sondern begeisterte die Messebesucher.

Reichlich Interesse weckte ein junges Brautpaar, welches auf der Bühne Auszüge einer Eichsfelder Hochzeitsfeier nachstellte. Höhepunkt dieser Darbietung war der Hochzeitswalzer, natürlich gespielt von den jugendlichen Talenten der Eichsfelder Musikschule. Nun folgten auch einige Akteure der Aufforderung zum Tanz. Passend dazu wurde zur Stärkung des Publikums die Eichsfelder Hochzeitssuppe gereicht.

Der Landwirt und Schäfer Siebert informierte das Publikum über eine seltene Tierart, das Leineschaf. Er widmet sich aus Naturverbundenheit und Traditionspflege intensiv dem Erhalt des vom Aussterben bedrohten ‚alten‘ Leineschafes.

Die Junior-Ranger unter der Leitung von Herrn Sander, die als Abordnung des Naturparks Eichsfeld-Hainich-Werratal aus Fürstentagen angereist waren, betreuten Kinder, die als Messebesucher zum Stand kamen. Fragen zum Thema Natur und Umwelt und dazu passende Spiele wurden angebo-

Gisela Husemann Verlag e. Kfr.
Wartburgstraße 6, 99817 Eisenach
PVSt, Deutsche Post AG, Entgelt bezahlt

F 11297

**„Mit Leib und Seele“ –
Der Landkreis Eichsfeld präsentiert sich auf der Internationalen GRÜNEN WOCHE in Berlin**



Das Saxophon-Ensemble der Eichsfelder Musikschule

Foto: HVE Eichsfeld Touristik e. V.

ten. Viele Kinder nahmen das Angebot mit regem Interesse an. Extra für die GRÜNE WOCHE hatten die Ranger einen Ansteckbutton „Das Eichsfeld mit Leib und Seele“ vorbereitet.

Geworben wurde am Messestand zudem für touristische Angebote, wie Tagestouren, Mehrtagestouren für Einzel- oder auch Gruppenreisende durch das Eichsfeld. Der HVE Eichsfeld Touristik e. V. und die Erzeugerbörse warben beispielsweise für Touren mit dem GenussBus, welcher Gäste zu kulturellen, kulinarischen und landschaftlichen Höhepunkten fährt. Auch das Gesundheitszentrum Kloster Gerode – ein ehemaliges Benediktinerkloster – warb für seinen „Weg der Mitte“.

Die landschaftlichen und kulturellen Reize des Eichsfeldes wurden durch einen Film zusätzlich unterstrichen, z. B. die Burg Scharfenstein als mittelalterliche Höhenburg, welche die Eichsfelder Landschaft rund um den Dün überragt, gewährt einen herrlichen Blick ins Leinetal, den Eichsfelder

Kessel, das Ohmgebirge und den Harz. Daneben sind die Burg Bodenstein am Ohmgebirge, die Teufelskanzel mit Blick auf die Werraschleife, der Hüfensberg und der Sonnenstein nur einige der vielen touristischen Sehenswürdigkeiten.

Den engagierten Akteuren des Landkreises Eichsfeld auf der GRÜNEN WOCHE ist es gelungen, mit der Darstellung über das Leben auf dem Land auch Lust auf's Land zu machen.

So zeigten sich am Ende der Veranstaltung Messebesucher, die Eichsfelder Akteure und die Vertreter des Deutschen Landkreistages sehr zufrieden und hochehrfroh, dass alle Beteiligten und vor allem die Besucher „Mit Leib und Seele“ dabei waren.

Info
HVE Eichsfeld Touristik e. V.
Worbis, Rossmarkt 3
37339 Leinefelde-Worbis
Tel.: 036074 621650
info@eichsfeld.de
www.eichsfeld.de